

en présence de Néméa et surtout quand celle-ci lui affirme qu'il est bien le roi, il en prend gaîment son parti, et lui fait de brûlantes déclarations qui ne laissent pas que d'embarrasser fortement la jolie princesse. Il allait même lui déclarer le secret de son sauvetage, lorsqu'il se rappelle son serment.

Kadoor vient annoncer la réunion du conseil, il est fort surpris et gêné en reconnaissant Zéphoris, mais le roi lui ordonne d'agir selon ses instructions.

Les séances du conseil doivent être secrètes, seuls les ministres y assistent. Zéphoris joue son rôle fort dignement, il dévoile les injustices et les exactions qui sont commises, entre autres celles de Zizel, à qui il inflige une juste mais sévère punition.

Un des ministres rapporte que, selon l'ordre du prince Kadoor, l'armée a été envoyée du côté de Visapour, mais qu'il est rumeur que la flotte portugaise croise au large et qu'un pêcheur lui aurait porté des messages. Zéphoris, qui se rappelle les voyages de Piféar, ordonne que l'on fasse revenir l'armée en toute hâte, que l'on coule la barque de Piféar et que l'on mette celui-ci en prison.

Le roi, frappé, signe lui aussi cet ordre, en apparence comme ministre. L'ordre va être expédié, Zéphoris s'en empare au moment où Kadoor rentre et fait diversion. Kadoor traite le rapport des ministres comme le fait de purs racontars, niant qu'aucun pêcheur se soit jamais éloigné des bornes qui leur sont assignées.

L'ordre ne sera donc pas expédié. Cependant, Zéphoris qui est convaincu d'une trahison, fait expédier secrètement le message signé par le roi, et donne également en secret d'autres ordres.

Le conseil terminé, la cour revient ainsi que Néméa. Zéphoris insiste auprès de Kadoor pour savoir s'il l'a jamais connu comme pêcheur. Kadoor, contraint par les ordres du roi, l'affirme. Si Zéphoris n'a jamais vu Kadoor, il n'a pu prendre d'engagement avec lui ; il peut donc révéler son secret à Néméa, ce qu'il fait en lui présentant l'anneau qu'il a conservé.

Zéphoris ordonne de préparer une grande fête et un festin, il veut célébrer de suite son mariage avec Néméa. Le roi trouve que la plaisanterie a assez duré, et, craignant que les choses n'aillent trop loin, donne des ordres pour que Zéphoris soit replongé dans le sommeil léthargique et reporté sur la plage, ce qui a lieu.

TROISIÈME ACTE. — Se passe dans la cabane de Zéphoris.

Zélide est à travailler aux filets de son père, lorsque Piféar vient lui raconter que la veille il a été renfermé dans une prison, et qu'il vient seulement d'être rendu à la liberté ; qu'en outre, sa barque a été coulée. Comme il désire vivement porter le message dont il a été chargé l'avant-veille, Zélide lui prête la barque de son frère.

Zéphoris s'est réveillé, mais reste sous l'impression qu'il est toujours roi, et parle dans ce sens. On le croit devenu fou. Zizel, qui a reçu le châtimeut auquel Zéphoris l'a condamné, fait rassembler les pêcheurs et, par ordre du roi, leur rend l'argent qu'il leur a extorqué.

Zéphoris, resté seul, sent sa tête s'égarer, car ce qu'il voit, ce qu'il entend est un mélange de rêve et de réalité qu'il ne peut comprendre.

Néméa a été touchée, la veille, par les paroles du pauvre pêcheur, et, prise de pitié vient lui apporter quelques consolations et lui demander pardon de la part qu'elle a prise à la comédie qui s'est jouée. Elle lui raconte tout.

Néméa allait s'éloigner, lorsqu'on entend Kadoor qui s'approche ; elle se réfugie dans la chambre de Zélide. De cette chambre, elle entend Kadoor reprocher à Zéphoris de n'avoir pas tenu la promesse qu'il lui avait faite et de s'être joué de lui, et que lui, Kadoor, va se venger en le faisant périr ; il a amené des esclaves dans ce but.

Néméa a tout entendu, elle se précipite entre eux, et, emportée par son ardeur, avoue hautement son amour pour Zéphoris et son mépris pour la conduite de Kadoor. Celui-ci, au comble de la rage, veut au moins se venger ; il appelle ses esclaves pour faire saisir Zéphoris, lorsque le roi paraît.

Le roi vient pour punir Zéphoris d'avoir, malgré sa décision, envoyé l'ordre de faire revenir l'armée, car celle-ci est déjà de retour. Zéphoris donne les raisons qui l'ont guidé, et Piféar, qui vient de rentrer, raconte comment il a été chargé de porter les messages, et reconnaît Kadoor qui, se voyant dévoilé, avoue sa trahison.

Grâce à la présence de l'armée, la descente des Portugais est repoussée et échoue. Zéphoris a donc sauvé le pays comme il avait sauvé Néméa. Le roi, pour le récompenser, consent à leur mariage.

